



Auguste Paquet

La Gaubretière 1914 – 1945 Bergen-Belsen

Résistant Déporté

Auguste Paquet, né le 25 décembre 1914 à La Gaubretière, ne connaîtra pas son père tué sur le front en août et restera très marqué par l'absence paternelle. Écolier à La Gaubretière, il obtient son baccalauréat à l'Institut Sainte-Marie à Cholet. Puis il entre chez Maître Auger à La Verrie, pour être clerc de notaire. Passionné de musique et de théâtre, il joue du violon et du saxophone. Son mariage avec une jeune fille de La Verrie est prévu en octobre 1939... Mobilisé au 65^e Régiment d'Infanterie, il est fait prisonnier le 25 mai 1940 à Desvres (Pas-de-Calais) et envoyé en Allemagne au stalag VIII A à Görlitz. En 1943, il est détaché au Kommando 351 dans une fonderie d'Hirschberg en Silésie, où il sera « transformé » en travailleur civil. Dénoncé par deux Français, membres du PPF, il est arrêté par la Gestapo le 24 novembre 1944 et incarcéré dans la prison locale, avec d'autres prisonniers transformés, pour avoir constitué un groupe de résistance et écouté la radio anglaise. Comme ses camarades, Auguste est envoyé le 24 décembre 1944 au KL Gross Rosen en Silésie, matricule 89599. Devant la progression de l'Armée rouge, il est évacué le 8 février 1945 vers le KL Mittelbau-Dora, matricule 117233. Devenu très faible, il est affecté le 2 mars au Kommando de travail d'Harzungen. Il y survit jusqu'à l'évacuation du camp, le 4 avril 1945, vers celui de Bergen-Belsen dans une terrible « marche de la mort ». Il est probablement décédé lors de ce transfert. Nul ne sait où repose son corps.